



# Au volant de sa vie

## Marine PIDOUX

Pilote automobile, cascadeuse, opticienne

Par Isabelle Maury

Dans le cocon de sa GT, Marine Pidoux, est concentrée. La course débutera dans 15 minutes, et la pilote automobile carcassonnaise se ferme à son monde quotidien pour se connecter pleinement avec sa voiture. La femme et la mécanique ne vont faire qu'une, dans une coordination où la précision de quelques centimètres de piste peut faire la différence à l'arrivée, ou entre la vie et la mort.

La pilote revient de loin. En 2013, elle préparait les Championnat d'Europe à Lavelanet en Ariège, quand, alors qu'elle cherchait à éviter un pilote devant elle, un kart a percuté son kart 125 KZ (véhicule très puissant avec 6 vitesses) par l'arrière avant même le départ. Elle s'est retrouvée écrasée, son casque arraché et projeté 10 mètres plus loin. Coincée dans la voiture, on aurait dit de loin que son corps s'était disloqué. L'horreur frappait son équipe, les spectateurs et ses parents dans les gradins. Sa maman s'est évanouie. Marine ne se souvient pas du reste. Heureusement, protégée par la jugulaire maintenant cassée de son casque, elle était en vie. Mais pas sans mal. Hématome de la tête, perte de mémoire, et de certaines facultés, vertèbres écrasées, clavicule cassée, elle risquait de finir paraplégique.

A la voir, 10 ans plus tard, dynamique et si pleine de vie, on a du mal à imaginer ce par quoi elle est passée. Animée d'une force incroyable, elle a remonté la pente pour se reconstruire. Il lui a fallu réapprendre à bouger les mains, à marcher... à conduire. Car il fallait reprendre le volant !

Les voitures de courses, elles les aiment depuis qu'elle est toute petite. Elle maniait déjà enfant sa voiture télécommandée dans la maison ; et puis, âgée de 5 ans, elle roulait en kart grâce à son papa. A 13 ans, elle était aux commandes d'une voiture. Cette passion, c'est sa vie. Elle en connaît les risques autant que les enjeux.

Il y a très peu de femmes parmi les pilotes automobiles. Et dans ce milieu très masculin, se faire une place est très difficile, surtout quand on a l'audace d'arriver parmi les premières voitures et de faire des podiums ! Marine est tellement passionnée qu'elle parvient à transformer cette adversité en force « je remercie les gens négatifs car ils m'ont permis d'avancer, ils m'ont donné la force d'y arriver ». Ce sport demande une grande forme physique (Marine perd 3 kilos pendant la course), mais cela ne signifie pas du tout qu'il n'est pas accessible aux femmes. Marine Pidoux partage ses vidéos de courses sur les réseaux sociaux aussi pour casser le stéréotype et inspirer les femmes et les filles vers le sport automobile. Athlétique, féminine jusqu'au bout de ses ongles vernis, elle rayonne quand elle parle de sa passion pour la course.

Elle savait très tôt que le sport automobile a un cout financier très élevé. Pragmatique, Marine s'est donc armée d'un BTS en Optique et a développé ses compétences entrepreneuriales pour créer sa propre société, et développer un business profitable lui permettant de financer en partie ses courses et ses entrainements, sa passion. Elle cherche aussi des sponsors qui la soutiennent, et lui permettent de conduire une voiture performante et d'avoir une bonne équipe technique pour les compétitions. L'équipe Speed Car l'accompagne fidèlement depuis des années. Elle bouillonne d'énergie, et malgré son emploi du temps hyper rempli, elle a plein de projets pour l'avenir.

Il n'y a qu'un tour de roue entre la course et les cascades automobiles. Marine Pidoux prête aussi sa maîtrise des véhicules moteurs au cinéma en participant à des cascades. Les chaines de télévisions la sollicitent également pour des scènes de voiture, ne soyez donc pas surpris si vous l'apercevez dans un téléfilm.

La jeune maman d'un petit garçon de quelques mois est calme dans sa voiture, le moteur gronde, les 300 chevaux s'échauffent pour la course. Le casque sur la tête, dans son armure de pilote, les mains sur le volant, elle est prête. Les roues se mettent à tourner, la voiture s'avance pleine de grâce. Sur le visage de Marine Pidoux, on peut lire la concentration, et imperceptible, son sourire. Le bonheur d'être à sa place, de vivre sa vie, d'être une femme, d'être une pilote automobile sur un circuit.

Pour sponsoriser ses courses, n'hésitez pas à la contacter : [Marine Pidoux](#)

Marine Pidoux a participé le 29 avril 2024 à l'évènement **Sorop et Femmes d'action** organisé par le **Soroptimist International Carcassonne**, en partenariat avec le **Conseil Département de l'Aude**, et la **Chambre des Métiers et de l'Artisanat de l'Aude**.

Après les interventions d'ouverture de Mme la Présidente du Conseil du département de l'Aude, Mme Sandragne, de Mme Miguel, Présidente du Soroptimist Carcassonne, et de Mme Masson, Présidente du Soroptimist International France, Marine Pidoux a partagé avec le public très attentif son parcours et son expérience professionnelle inspirante.



Soroptimist International France - Carcassonne